

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 JUIN 1937 (N° 144)

SERVICE DE 14 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE - 6 Juin - ARMÉE DE TERRE -

Centre - Dans l'hôpital militaire de Carabanchel, on a pu observer un violent incendie produit par le feu de notre artillerie. Les troupes républicaines grâce à un coup de main, ont délogé les assiégés de plusieurs villas situées sur la Cuesta de la Perdices. Ces villas ont été occupées par nos soldats sans la moindre perte pour nous. Neuf appareils de chasse républicains s'étant rencontrés sur le front de la Sierra avec deux "Fiat" ennemis qu'ils ont mis en fuite, Nos appareils les ont poursuivis, réussissant à en atteindre un qui a atterri dans les lignes ennemies,, dans de mauvaises conditions.

NORD - Biscaye - L'ennemi a essayé d'attaquer le pic de Lemona, mais il a été énergiquement repoussé.

Vendredi à 17 heures, à l'annonce qu'un bombardement par cinq bi-moteurs et douze appareils de chasse ennemis, s'était produit dans le secteur de Lezama, onze de nos appareils de chasse se sont élevés et ont engagé un combat aérien qui a duré vingt minutes. Nos avions ont réussi à abattre deux appareils de chasse ennemis ; l'un est tombé dans nos lignes, l'autre dans les lignes factieuses.

Santander - Violents feux d'artillerie et de mitrailleuses rebelles contre la position de Loma Del Arbol, et sur celle d'Espinosa de Bricias, sans conséquence.

L'artillerie loyale a bombardé avec efficacité la Cabellada et une concentration de troupes rebelles qui avait été repérée dans ces parages.

Dans les autres secteurs de ce front, il n'y a eu que des fusillades et des canonnades sans conséquence. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

6 JUIN 1937 (N° 142)

SERVICE DE 19 HEURES

## L'ACTION DIPLOMATIQUE DE L'ALLEMAGNE ET DE L'ITALIE DOIT SERVIR A COMPENSER LES ECHECS DES INSURGÉS DANS L'ORDRE MILITAIRE

VALENCE - 6 Juin (du correspondant militaire de l'Agence Espagne)

Examinant les opérations de la semaine sur les fronts du Pays Basque et de Guadarrama, les observateurs militaires de Valence sont enclins à attribuer les développements sensationnels et dangereux sur le plan international à l'effort des hauts commandements allemand et italien pour rectifier en leur faveur l'équilibre militaire terriblement compromis à leur détriment par les armées républicaines.

Au cours de l'avance effectuée cette semaine, on a pu constater une grave pénurie d'hommes chez les insurgés du front de la Sierra; cela démontrerait que, pendant les dix derniers jours au moins, les insurgés et leurs alliés ont dû se trouver dans une position extrêmement critique - et qu'ils n'ont pas craint de devenir dangereusement vulnérables aux attaques sur des fronts dénudés, pour tout mettre en oeuvre pour prendre rapidement Bilbao.

Un observateur américain fort connu, arrivé aujourd'hui à Valence de Bilbao, a affirmé au correspondant militaire de l'Agence Espagne qu'avec le changement de gouvernement à Valence et l'arrivée des avions gouvernementaux à Bilbao, il avait éprouvé pour la première fois, il y a six jours, que la chute de Bilbao était chose extrêmement peu probable. Il ne doutait pas que le haut commandement des insurgés était bien informé, et qu'il se rendait compte de la situation.

Le territoire actuellement conquis et les succès aériens des forces républicaines dans les plus grands combats aériens depuis la guerre mondiale, ainsi que le plan et l'exécution de l'offensive de la Sierra ont constitué la première démonstration concrète de l'efficacité du nouvel état-major unifié, créé dès les premiers jours d'existence du gouvernement Negrin.

Selon toute apparence, les insurgés avaient cru, jusqu'il y a dix jours, qu'une offensive gouvernementale tarderait à être réalisée. Aussi furent-ils surpris par l'attaque sur la Sierra. Or, tandis que les commandants locaux de Ségovie et d'Avila demandaient des renforts à Salamanque, afin de faire face aux premières attaques sur la Sierra, la semaine dernière, les hauts commandements allemand et italien prenaient la décision de suppléer à leur faiblesse par une "action énergique" sur un autre plan.

Ce n'est un secret pour personne - et le fait est ouvertement discuté entre autres par les observateurs navals britanniques à Valence et à Gibraltar - que les amirautes allemande et italienne ont accepté avec satisfaction le plan de contrôle, précisément parce qu'elles le considéraient comme susceptible de donner à leurs forces navales le prétexte officiel de continuer et d'intensifier leur collaboration aux forces aériennes et navales des insurgés, au moment même où la réorganisation de la flotte républicaine commençait à donner des résultats concrets. Nulle autorité neutre ne doute plus aujourd'hui de l'immense supériorité des forces navales républicaines sur celles des insurgés, livrées à elles-mêmes. Le contrôle a permis aux flottes allemande et italienne d'augmenter matériellement leur aide à ces forces inférieures des insurgés. Malgré tout, il est démontré que cette aide n'a pas été suffisante. Aussi, une soudaine série d'"incidents" firent explosion d'une façon plus ou moins préméditée, et trouvèrent leur point culminant dans le fait que les canons du "Deutschland" ouvrirent le feu contre les avions gouvernementaux, et surtout dans le bombardement d'Almería.

On considère ici que toutes les négociations internationales qui doivent se dérouler la semaine prochaine entre l'Allemagne, l'Italie et d'autres puissances, seront orientées vers une même fin : c'est-à-dire, assurer une position qui permettra d'assister plus ouvertement encore et plus puissamment les forces des insurgés. Et il est clair que la pression de Rome et de Berlin s'intensifiera en fonction directe des échecs subis dans l'ordre militaire par les insurgés. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

LE 6 JUIN 1937 (N°143)

QUOTIDIEN

SERVICE DE MINUIT

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Agence, 6 juin - ARMÉE DE TERRE

Centre : Activité réduite sur tous les fronts de cette armée, à part de légères fusillades et canonnades dans quelques secteurs, sans conséquence pour nous.

Est : Sur le front de Belchite, légères rencontres avec les forces ennemies. A sept heures, nos troupes ont déclenché un violent feu de mitrailleuses, infligeant à l'ennemi de lourdes pertes.

Un caporal, trois soldats, quatorze phalangistes, déserteurs du camp des insurgés, ainsi que six civils, sont passés dans nos lignes.

Nord : Biscaye : La nuit dernière, l'ennemi a déclenché une violente attaque contre nos positions du Pic Lémona. Cette attaque a été facilement repoussée. L'aviation des insurgés qui effectuait un vol de reconnaissance, a bombardé un certain nombre de villages éloignés du front, faisant de nombreuses victimes. Sur les fronts Nord et Sud, canonnades et fusillades, sans conséquences pour nous.

Un caporal et neuf soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes avec leur armement.

Santander : Nos troupes ont avancé leurs positions et sont arrivées à Aldecebollas, occupant les importantes positions de Gueto. L'ennemi a fui en désordre, laissant de nombreux morts sur le terrain.

Asturies : A Oviedo, une forte attaque de l'ennemi a été repoussée près de Fresno, et il est visible que l'ennemi a subi de lourdes pertes. Sur le front de Somiedo, les troupes républicaines, au cours d'une incursion en territoire ennemi, se sont emparées de troupeaux de bêtes à cornes.

Treize soldats, déserteurs du camp des insurgés, se sont présentés dans nos lignes.

Sur les autres fronts, rien à signaler.

## MARINE ET ARMÉE DE L'AIR

Rien à signaler dans les différentes zones. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

LE 7 JUIN 1937 (N° 144)

SERVICE DE 9 HEURES 30

UNE INTERVIEW DU CAPITAINE JOSE ARCEGA, PILOTE D'UN DES AVIONS ESPAGNOLS ATTAQUES PAR LE "DEUTSCHLAND"

Valence, 6 juin - Le correspondant de l'Agence Espagne s'est entretenu aujourd'hui avec le capitaine José Arcega, qui pilotait un des avions espagnols qui essuyèrent le feu des canons anti-aériens du cuirassé allemand "Deutschland".

Le capitaine Arcega est un homme d'un certain âge, il sert dans l'armée espagnole depuis 19 ans, et il est aviateur depuis quinze ans.

"Nous avons reçu l'ordre, déclare le capitaine Arcega, d'effectuer un vol de reconnaissance au-dessus d'Ibiza, pour porter secours, le cas échéant, à quatre de nos destroyers, en action près de cette île. Nous volions à une hauteur de 3.900 mètres, lorsque nous aperçûmes, vers six heures de l'après-midi, un bateau de guerre, mouillé à une distance de 200 mètres environ du rivage. Comme nous nous approchions de lui pour le reconnaître, des coups de canon anti-aériens partirent soudain en direction de nos appareils.

"Il est impossible de reconnaître un bateau d'une hauteur de 3.900 mètres. Mais il nous sembla que celui qui nous attaquait était l'"Almirante Cervera". En tout cas, il ne pouvait s'agir que d'un bateau ennemi, et je donnai ordre de répondre à l'agression. L'avion qui accompagnait le mien y répondit également. Ayant constaté que notre objectif avait été atteint, nous regagnâmes notre base".

Au cours de notre conversation, le capitaine Arcega voulut bien nous donner la liste exacte de tous les aviateurs des deux appareils républicains attaqués par le "Deutschland"; il s'agit là d'une précision qui n'est peut-être pas inutile, étant donné les insinuations d'une certaine propagande à ce sujet. Voici cette liste : Dans l'avion commandé par Arcega, l'observateur s'appelait Felix Allende, entré en 1923 dans l'aviation espagnole; le mitrailleur, en service depuis quatre ans, répondait au nom de Ramon Lopez.

L'équipage du second avion se composait du commandant Armando Garcia, qui fut longtemps au service de la compagnie postale aérienne espagnole Lape, du lieutenant Jaime Ferran, et du sergent Felix Lopez. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 JUIN 1937 (N° 1447)

SERVICE DE 11 HEURES 30

LA MAISON DE M. ALVAREZ DEL VAYO A VALENCE A SUBI D'IMPORTANTES DEGRATS LORS D'UN  
BOMBARDEMENT DE LA VILLE

VALENCE - 7 Juin- A son retour à Valence, M. Alvarez Del Vayo a pu constater les dégâts causés dans sa maison par un bombardement aérien effectué de nuit alors qu'il se trouvait à Genève où il représentait le Gouvernement espagnol. Une bombe de 50 kilogs a en effet traversé le toit de sa maison, détruisant les deux étages supérieurs, et abattant un mur.

Ce n'est pas la première maison de M. Alvarez Del Vayo qui ait eu à souffrir d'un bombardement aérien. En effet, celle qu'il occupait à Madrid fut une des premières à être détruite par l'aviation des insurgés. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie - Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 JUIN 1937 (N° 143)

SERVICE DE 14 HEURES

## COMMUNIQUE DU CONSEIL DE DEFENSE DE BILBAO

BILBAO - 7 Juin - Les insurgés ont réalisé hier une attaque intensive contre le pic Lemona, appuyés par des tanks et un grand nombre d'avions. Nos troupes résistèrent héroïquement aux factieux en leur causant un grand nombre de morts. Nous avons légèrement rectifié nos lignes. Notre artillerie a bombardé avec efficacité et intensité les positions rebelles de Gondramendi et de Jata, ainsi que quelques concentrations ennemies.

FRONT DU CENTRE - Alava - Il n'y a pas eu d'autre activité sur ce front qu'un léger duel d'artillerie sans conséquence.

FRONT DE BURGOS - Rien à signaler. Venant du camp des insurgés, un soldat s'est présenté dans nos lignes avec son armement et ses munitions.

(Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie -

Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 JUIN 1937 (N°144)

SERVICE DE 21 HEURES.

LE CONSUL D'ITALIE A VERA-CRUZ SE LIVRERAIT A L'ESPIONNAGE POUR  
LE COMPTE DES REBELLES ESPAGNOLS.

Mexico, 7 juin - Monsieur Vicente Lombardo Tolodano, Secrétaire de la Fédération Mexicaine des travailleurs a déclaré qu'il allait agir en justice contre le consul d'Italie de Vera Cruz. Monsieur Tolodano aurait en effet la preuve que le consul a commis des actes illégaux afin d'obtenir des informations sur les embarquements de matériel qui se font au Mexique à destination de l'Espagne républicaine. Il aurait communiqué ensuite ces informations aux rebelles, ce qui aurait permis à ceux-ci de guetter toutes les embarcations venant du Mexique et se dirigeant en Espagne. ( Agence Espagne ).

---

Imprimé : 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

7 JUIN 1937 ( N° 144 )

QUOTIDIEN

SERVICE DE 23 HEURES

DU MATERIEL DE GUERRE VENANT D'ALLEMAGNE & D'ITALIE CONTINUE A ETRE DEBARQUE AUX ILES CANARIES, D'OU IL EST EXPEDIE EN ESPAGNE REBELLE.

BILBAO, 7 Juin.- ( du correspondant spécial de l'Agence Espagne )

" Nous avons été enrôlés de force " ont déclaré deux soldats qui sont passés la nuit dernière dans les lignes républicaines. " Nous appartenions à des organisations ouvrières. Tous deux, nous avons de très proches parents dans les camps de concentration des fascistes. On nous a fait venir des Iles Canaries. Et, c'est seulement à Vitoria, qu'on a osé nous donner des armes. Là, en effet, comme nous étions entourés de requetes, on n'avait pas à craindre de nous une rébellion qui aurait été, autrement, possible. "

" Nous ne sommes sur le front que depuis trois jours. Ainsi, Franco n'aura pas longtemps profité de nos services. Dans le camp des insurgés, nombreux sont ceux qui se rendent compte que tout ne va pas pour le mieux pour le général Franco et qui savent qu'ici, du côté des républicains, la situation est nettement bonne. "

Comme le correspondant spécial de l'Agence Espagne leur demandait des nouvelles des Iles Canaries dont les deux déserteurs sont originaires, " on a exécuté plus de mille hommes dans notre ville de Las Palmas, " répondit l'un d'eux. " Moi-même, j'ai trouvé un grand nombre de tués, pieds et mains liés, dans une grotte située au bord de la mer. On les avait mis dans des sacs et jetés à l'eau, et la mer les avait rejetés là. " Et l'autre déserteur d'ajouter : " Plus de deux mille hommes se trouvent dans le camp de concentration. Parmi eux, il y a mon frère. "

Enfin, les deux déserteurs ont déclaré qu'aux Iles Canaries qu'ils n'ont quittées que très récemment, constamment étaient débarquées des armes et munitions venant d'Allemagne et d'Italie et qui étaient expédiées de là en Espagne.

( Agence Espagne )

## SUR LE FRONT BASQUE

BILBAO, 7 Juin.- ( du correspondant spécial de l'Agence Espagne )

Sur le front d'Orduna, un violent duel d'artillerie a eu lieu hier. La route d'Orduna en porte les traces comme j'ai pu m'en rendre compte ce matin. Dans la ville même, aujourd'hui complètement évacuée, nous avons constaté non sans étonnement, qu'une cigogne, en dépit de la guerre et de tous les bombardements dont la ville a souffert, n'avait pas abandonné son nid qui se trouve depuis vingt ans sur la tour de l'église.

Durant toute la journée d'aujourd'hui, les artilleries républicaines et rebelles ont été particulièrement actives près de Lezama.

Sur le front de Larrabezua, un violent duel d'artillerie a eu lieu également. Quinze obus des rebelles sont tombés sur la ville de Galdacano sans faire de dommages. ( Agence Espagne )

( A SUIVRE )

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

le Gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

7 JUIN 1937. (N°144)

SERVICE DE 24 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence: 7 juin. ARMÉE DE TERRE. Centre. Rien d'important à signaler sur les différents fronts de cette armée.

Légères fusillades et feu d'artillerie des insurgés sur la population de Madrid et le front de la capitale.

13 soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés avec leur armement dans les lignes républicaines.

Nord. Biscaye. L'artillerie républicaine a bombardé avec efficacité les positions ennemies du front nord, dispersant certaines concentrations ennemies.

Sur les fronts centre et sud fusillades et duels d'artillerie - sans conséquence pour nous.

Santander. Légères fusillades sans importance. Un lieutenant, deux caporaux et quatre soldats sont passés dans nos lignes avec leur armement dont un fusil-mitrailleur.

Asturies. A Oviedo et à Escamplero, activité de l'artillerie républicaine et de l'artillerie ennemie. La première a bombardé avec efficacité une concentration de troupes rebelles qui se trouvait à proximité de la cathédrale et les positions ennemies du Mont Otero.

Sur le front de Leon les troupes républicaines ont occupé l'importante position du Pic de Cadrives sur le Condal de la Terrantina. Un caporal et six soldats sont passés dans nos lignes avec leur armement.

Est. Fusillade, mitraille et feux de mortier dans quelques secteurs sans pertes pour nous. Trois soldats, un phalangiste et trois civils sont passés dans nos lignes.

Rien à signaler sur les autres fronts.

ARMÉE DE L'AIR. Sud. Aux premières heures de la matinée trois bi-moteurs républicains ont bombardé la gare de Grenade, les arènes qui sont transformées en parc militaire et quelques positions ennemies proches de la ville. On a pu observer qu'un incendie s'était produit dans la gare à la suite du bombardement. (Agence Espagne).

Imprimé 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

8 JUIN 1937 (N°145)

SERVICE DE 1 HEURE 30

DANS LE SECTEUR DE POZOBLANCO LES ATTAQUES DES  
INSURGES SONT REPOUSSEES.

Andujar. Les insurgés ont tenté de nouveau d'attaquer sur tous les fronts du secteur de Pozoblanco. Ils ont été énergiquement repoussés.

Selon un déserteur venant de Villa del Rio où il était arrivé par chemin de fer, le jour de la mort du général Mola, les Requettes avaient organisé à Seville une manifestation qui fut dispersée par la force publique sous prétexte que l'aviation républicaine allait bombarder la ville. D'autre part, le bruit court dans la zone rebelle que la mort du général Mola n'a pas été accidentelle. Personne n'a eu la permission d'examiner les restes de l'avion qui ont été détruits complètement et incendiés, sous prétexte qu'ils ne pouvaient plus être utilisés. (Agence Espagne).

UN DECRET DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE.

Valence. 7 juin. Le Ministère de la Défense Nationale a ordonné l'incorporation de tous les hommes jugés aptes au service auxiliaire et appartenant aux classes 1932, 33, 34, 35 et 36. (Agence Espagne).

A PARTIR DU 16 JUIN L'HEURE D'ETE SERA APPLIQUEE EN ESPAGNE.

Valence. 7 juin. A partir du 16 juin l'heure d'été sera appliquée en Espagne. Ce jour là à 23 heures toutes les pendules seront donc avancées d'une heure. (Agence Espagne)

Imprimé 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le gérant Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

8 JUIN 1937 ( N° 144 )

SERVICE DE 11 HEURES

LES PROFESSEURS JOSE GAES, GONZALES ET JOAQUIN XIRAU PALAU  
REPRÉSENTERONT L'ESPAGNE AU CONGRES INTERNATIONAL DE PHILOSOPHIE DE PARIS

Valence 8 Juin- La "Gazette officielle" publie un décret du Ministère de l'Instruction publique, décidant que M. José Gaes Gonzales, Professeur à la Faculté des lettres de Madrid, et M. Joaquin Xirau Palau, Professeur à la Faculté des Lettres de Barcelone, représenteront l'Espagne au Congrès International de philosophie qui doit se tenir à Paris du 1er au 6 Août prochain. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

8 JUIN 1937 ( N° 144 )  
SERVICE DE 11 HEURES 30

L' AVIATION DES INSURGÉS A EFFECTUÉ SUR BILBAO UN BOMBARDEMENT  
MASSIF, FAISANT DE TRÈS NOMBREUSES VICTIMES PARMI LA  
POPULATION CIVILE

Bilbao 8 JUIN- L'aviation des insurgés a effectué sur Bilbao un bombardement massif, causant de nombreux morts et blessés parmi la population civile. (Agence Espagne)

L'ATTACHE MILITAIRE BRITANNIQUE EN ESPAGNE EST ARRIVÉ A BILBAO

Bilbao 8 Juin- Le Commandant C. A. de Linde, attaché militaire adjoint à l'Ambassade d'Angleterre en Espagne, est arrivé à Bilbao. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU CONSEIL DE DEFENSE DE BILBAO

Bilbao 8 Juin- (Nuit). FRONT NORD- Biscaye. L'artillerie rebelle a canonné nos positions du secteur de Lemona. La nôtre a riposté efficacement. De même l'aviation étrangère au service des insurgés a déchargé des tonnes de mitraille sur quelques secteurs du front, sans résultat.

FRONT DU CENTRE- Alava- Feu de canons et de mortiers, sans résultat.

FRONT SUD- Rien à signaler. Deux soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes, avec leur armement. (Agence Espagne)

LE PRÉSIDENT AGUIRRE A VISITÉ LE FRONT D'ORDUNA

Bilbao 8 Juin. M. Aguirre, Président du Gouvernement d'Euzkadi, accompagné des Conseillers à l'Intérieur et à la Justice, a visité hier soir les fronts d'Orduna. (Agence Espagne)

UN COUVENT DE BILBAO A ÉTÉ TRANSFORMÉ EN HOPITAL

Bilbao 8 Juin- Le Couvent de Los Angeles Custodios, a été converti en hopital, il dispose de 350 lits, et de services sanitaires bien organisés et suffisamment fournis en matériel médical. Le nouvel hopital pourra recevoir les blessés à partir de jeudi prochain. (Agence Espagne)

UN VIOLENT ORAGE CONTRIBUE A ÉTEINDRE PLUSIEURS INCENDIES  
PROVOQUÉS PAR LES INSURGÉS

Bilbao 8 Juin- Hier soir, un violent orage accompagné d'une pluie torrentielle, s'est abattu sur le Pays Basque. La pluie a contribué à éteindre quelques incendies de pinèdes aux environs des crêtes de Lemona, ainsi que ceux de quelques immeubles à l'arrière des fronts républicains, incendies provoqués par les bombardements des insurgés pendant la journée. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-57



QUOTIDIEN

8 JUIN 1937 ( No 144 )

SERVICE DE 14 HEURES

CETTE NUIT MADRID A ETE VICTIME D'UN BOMBARDEMENT PARTICULIEREMENT VIOLENT

MADRID, 8 Juin. - Depuis des semaines que le bombardement de la population civile de Madrid par l'artillerie des insurgés est devenu un fait presque quotidien, il semble bien que l'intensité du bombardement de la capitale, cette nuit, n'avait pas été surpassée ces temps derniers.

Voici dans quelles conditions ce dernier bombardement s'est déroulé: De violents combats s'étaient livrés dans la soirée sur les divers points du front de la capitale, d'Usera à Carabanchel. Aussitôt qu'ils furent terminés, vers 23 heures, les obus de l'artillerie des insurgés se mirent à tomber sur divers quartiers de la capitale, atteignant notamment le district de Barriada, celui de Cuatro Caminos, la rue de la Montera, les environs de l'université etc. Les coups de canon se succédaient à des intervalles extrêmement rapprochés, et en quantité exceptionnelle. En l'espace de trois heures, près de 90 obus sont tombés respectivement sur chacun de ces divers points.

De nombreuses personnes furent tuées dans leurs lits; d'autres, qui prenaient le frais dans les avenues, furent surprises par les projectiles comme elles s'efforçaient de trouver un abri.

Le nombre exact des victimes n'est pas encore connu. Jusqu'ici on l'estime à plus de 100 morts et à près de 200 blessés. Mais un grand nombre d'immeubles s'étant effondré, il est presque certain que de nombreux morts et blessés se trouvent sous les décombres ou dans les caves dont les issues ont été obstruées.

Plus de la moitié des victimes seraient des femmes. Le bombardement a pris fin à 2 h 15. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

■

QUOTIDIEN

8 JUIN 1937 ( No 144 )

SERVICE DE 14 HEURES

GRACE A L'ORGANISATION DE LA DEFENSE ANTI-AERIENNE DE VALENCE, UNE ATTAQUE AERIENNE DES INSURGES EST EMPECHEE SUR CETTE VILLE

VALENCE, 8 Juin. - Aujourd'hui à 4 heures du matin, quatre avions de bombardement des insurgés ont tenté une attaque aérienne sur Valence. Les avions venaient de Palma de Majorque. Aussitôt qu'ils furent signalés, les batteries anti-aériennes ouvrirent sur les assaillants un feu violent, les obligeant à se replier en direction de la mer au Sud de la capitale provisoire.

Valence n'a pas été atteint. D'après les renseignements officiels, les avions insurgés ont jeté plus de 200 bombes dont la plupart sont tombées à la mer ou sur les côtes aux environs de la ville. Les avions de chasse gouvernementaux se sont lancés à la poursuite des appareils insurgés qui ont été mis en fuite. L'aviation des insurgés avait tenté sur Valence un bombardement nocturne redoutable; celui-ci a échoué et s'est transformé en une démonstration de l'efficacité des moyens de protection dont dispose le siège provisoire du Gouvernement espagnol. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-67



QUOTIDIEN

Le 8 JUIN 1937 (N° 144)

Service de 19 heures

## DES CROISEURS INSURGÉS TIRENT SOIXANTE-TREIZE OBUS SUR LA POPULATION CIVILE DE PALAMOS

Valence, 8 juin - On mande de Barcelone :

Ce matin, à 5 heures 25, deux croiseurs insurgés que l'on croit être le "Balears" et le "Canarias" ont tiré soixante-treize obus sur la ville de Palamos, située dans la province de Gerone. On n'a pas encore donné le nombre officiel des victimes. Après avoir bombardé Palamos, les navires insurgés se dirigèrent vers San Pol. A cinq heures 50, ils bombardaient cette ville et ils avaient tiré cinq obus, lorsque les avions républicains entrèrent en jeu et les mirent en fuite. (Agence Espagne)

## APRES UN COMBAT CORPS A CORPS, UNE ATTAQUE DES INSURGÉS EST REPOUSSEE SUR LE FRONT DE PENARROYA

Andujar, 8 juin - Selon des informations de source sérieuse, les insurgés se préparent à engager une attaque sur le front du Sud, dans le secteur qui va de Villaharta à Fuenteovejuna. Un matériel considérable a été concentré par les insurgés dans ce secteur.

Hier soir, trente-cinq avions des insurgés ont attaqué les lignes républicaines du Cerro Gordo et de la Sierra Tejonera qui dominent Penarroja. Des combats s'engagèrent aussitôt, et il faisait déjà nuit quand ils s'achevèrent en une lutte corps à corps entre les insurgés, dont les troupes étaient essentiellement composées d'Italiens, et les républicains. Les insurgés subirent de nombreuses pertes. Les républicains ont pu garder leurs positions, et la situation est restée inchangée. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

LE 8 JUIN 1937 (N° 144)

SERVICE DE 20 HEURES 30

L'EQUIPAGE DES AVIONS DONT LES BOMBES ATTEIGNIRENT LE "DEUTSCHLAND" EST ESPAGNOL,  
DECLARE LE MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE

Valence, 8 juin - Le Ministère de la Défense Nationale communique :

C'est sans doute dans l'intention d'empoisonner autant que possible l'atmosphère internationale et de détourner l'attention de l'opinion publique de l'attentat barbare commis contre la population civile d'Almería qu'agences et journaux officiels allemands publient de fausses nouvelles selon lesquelles les avions dont les bombes atteignirent, dans le port d'Ibiza, le croiseur "Deutschland" étaient pilotés par des aviateurs russes. Le Ministère de la Défense Nationale déclare, et il peut le prouver, que tout l'équipage des deux avions rapides de bombardement qui effectuèrent l'incursion est espagnol.

L'ordre avait été donné par écrit au chef de l'escadrille aérienne de protéger notre destroyer qui, dans l'après-midi, était chargé d'effectuer une attaque contre Ibiza; l'escadrille devait se limiter à un vol de reconnaissance à proximité du lieu où les navires de guerre insurgés effectuèrent leur attaque. Les avions devaient attaquer uniquement si les bateaux de guerre factieux dirigeaient leur feu contre le navire gouvernemental, ou répondre à une attaque quelconque, par mer ou par terre, dont les avions pouvaient être eux-mêmes l'objet : ces instructions furent strictement appliquées. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

8 JUIN 1937 ( N° 144 )

SERVICE DE 24 HEURES .

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE, 8 Juin.- ARMÉE DE TERRE.- Centre.- La nuit dernière, l'ennemi a attaqué violemment dans le sous-secteur de Carabanchel qui se trouve sur la route d'Estremadura. Il a été repoussé sur plusieurs points.

Sur les autres fronts de cette armée, fusillades, mitrillades et feu de mortiers sans conséquence pour nous.

Au cours de cette même nuit, l'ennemi a bombardé une fois de plus, la population civile de Madrid.

Sept soldats déserteurs du camp des insurgés sont passés dans nos lignes.

Nord.- Biscaye.- Légère activité de l'artillerie rebelle. Duels d'artillerie sans conséquence pour nous.

L'aviation factieuse a bombardé des villages de l'arrière faisant de nombreuses victimes et des dégâts.

Asturies.- A Oviedo, légères canonades.

Sur le front de Leon, les troupes républicaines ont avancé leurs positions du secteur d'Oseja de Sajambre, sur une profondeur de quatre kilomètres, améliorant notablement nos lignes.

Plusieurs soldats et plusieurs civils venant du camp rebelle sont passés dans nos lignes.

Sud du Tage.- Rien d'important à signaler. Légères fusillades. Cinq soldats déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

Sur les autres fronts, rien à signaler. ( Agence Espagne )

## TROIS HYDRAVIONS ITALIENS VIENNENT RENFORCER L'AVIATION DES INSURGÉS

VALENCE, 8 Juin.- Le Ministère de la Défense Nationale communique :

Aujourd'hui mardi, entre 11 heures et midi, ont amarré dans la baie de Pollenza, ( Majorque ) trois hydravions italiens qui viennent renforcer les forces aériennes des insurgés opérant au dessus du territoire de la République espagnole. ( Agence Espagne )

( A SUIVRE )

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

le Gérant : Jean Fouquet